

La acción de Ecopetrol es la favorita de los fondos de pensiones y cesantías

BOLSAS. ENTRE ENERO Y SEPTIEMBRE, LAS PERSONAS NATURALES FUERON LAS PRINCIPALES COMPRADORAS NETAS DE LAS ACCIONES DE CEMENTOS ARGOS, GRUPO SURA Y CEMEX LATAM HOLDINGS

BOGOTÁ

En los primeros nueve meses del año, los fondos de pensiones y cesantías realizaron compras netas por \$524.000 millones de la acción de *Ecopetrol*, por lo que se convirtió en la favorita de 2019 para este tipo de inversionista. A la especie le siguieron la del fondo *Icolcap*, que movió \$325.000 millones, la cual tiene la posibilidad de diversificar el riesgo, y la de *Bancolombia*, cuyas compras netas fueron de \$259.000 millones.

Carlos Rodríguez, director de renta variable de *Ultraserfinco*, resaltó que, de hecho, los fondos de pensiones y cesantías se acomodaron como los principales compradores netos en lo corrido del año.

“Las compras netas de los fondos de pensiones han sido de cerca de \$1,8 billones, seguidas de las de las fiduciarias por \$14.000 millones”, dijo.

Entre los inversionistas extranjeros, que fueron los compradores líderes en septiembre, la acción de *Grupo Argos* se posicionó como la predilecta, pues en los primeros nueve meses del año realizaron compras netas de esta especie por \$162.000 millones.

La segunda especie en compras para estos inversionistas fue la Preferencial de *Bancolombia*, que entre enero y septiembre movió \$119.000 millones, y que también fue la más comprada por las comisionis-

LAS ACCIONES QUE MÁS SE COMPRAN POR TIPO DE INVERSIONISTA

Datos enero-septiembre (cifras en miles de millones)

COMPRAS NETAS AFPS



COMPRAS NETAS EXTRANJEROS



COMPRAS NETAS COMISIONISTAS DE BOLSA



COMPRAS NETAS DEL SECTOR REAL



COMPRAS NETAS PERSONAS NATURALES



Fuente: Casa de Bolsa / Gráfico: LR-ER



Carlos Rodríguez
Director de renta variable de *Ultraserfinco*

“En lo corrido del año, casi que todos los meses los fondos de pensiones han sido los principales compradores netos. Los extranjeros, en cambio, han sido los principales vendedores netos”.

tas de Bolsa, quienes pagaron \$101.000 millones.

Omar Suárez, gerente de renta variable de *Casa de Bolsa*, mencionó que, en lo corrido del año, la acción Preferencial de *Bancolombia* se ha valorizado 38%.

“Esto se explica principalmente por una recuperación del sector financiero, por las menores provisiones, las mayores utilidades y el crecimiento de la cartera”, señaló.

Entre las personas naturales, las acciones preferidas para compra entre enero y septiembre fueron la de *Cementos Argos* (\$103.000 millones), que

también estuvo entre las más compradas por el sector real (\$89.000 millones); la de *Grupo Sura* (\$39.000 millones) y la de *Cemex Latam Holdings* (\$31.000 millones).

En lo que va del año, la acción de *Cementos Argos* ha tenido una valorización de 7,8%. Aunque ha sido positiva, muestra un rezago frente al mercado, pues la del *Colcap* ha sido de 21%.

Tanto **Suárez** como **Rodríguez** explicaron que este menor crecimiento se debe a que la cementera ha enfrentado diversos desafíos en los países en los que tiene operaciones, pues en Estados Unidos les ha afectado el

clima, en Centro América han tenido un menor desempeño y en Colombia han experimentado un aumento de costos.

Entre las comisionistas de Bolsa, la segunda acción más popular en compras fue la de *ISA* (\$47.000 millones), seguida por la de *Grupo Sura* (\$45.000 millones).

En el sector real, la segunda acción con mayor cantidad de compras netas hasta el tercer trimestre del año fue la del fondo bursátil *Horizons Colombia* (\$52.000 millones) y la de *Grupo Éxito* (\$48.000 millones).

HEIDY MONTERROSA BLANCO
hmonterrosa@larepublica.com.co

Las compras netas mensuales fueron lideradas por los extranjeros

En septiembre, los inversionistas extranjeros fueron los mayores compradores netos de acciones, con un flujo neto de cerca de \$95.000 millones. La mayoría de este monto se concentró en las especies de *Grupo Argos* (\$121.000 millones) y *Cementos Argos* (\$97.000 millones). Los segundos mayores compradores netos del mes fueron los institucionales colombianos, con alrededor de \$19.000 millones, y en el tercer puesto se ubicaron las cooperativas y fondos de empleados, que realizaron compras netas por \$18.000 millones.



Omar Suárez
Gerente de renta variable de *Casa de Bolsa*

“Es difícil determinar por qué un inversionista compra o vende una acción, ya que hay argumentos para ambas operaciones. La decisión depende de su estrategia”.

42,7%

FUE EL VOLUMEN DE LAS COMPRAS REALIZADAS SOBRE EL TOTAL POR LOS EXTRANJEROS DURANTE SEPTIEMBRE.

\$44.000

MILLONES FUERON LAS COMPRAS NETAS DE LAS AFPS EN LA ACCIÓN PREFERENCIAL DE GRUPO AVAL EN SEPTIEMBRE.

Síguenos en:

www.larepublica.co
Con más información sobre las mejores universidades de América Latina.

